

Medio	Revista Mensaje
Fecha	13-07-2012
Mención	Más de 12.500 chilenos en situación de calle consigna catastro realizado por la Universidad Alberto Hurtado y el Ministerio de Desarrollo Social.



Fernando Montes, S.J., y Joaquín Lavín

MÁS DE 12.500 CHILENOS EN SITUACIÓN DE CALLE

Un catastro realizado por la Universidad Alberto Hurtado y el Ministerio de Desarrollo Social consigna que la mayoría de las personas que viven en situación de calle trabaja recibiendo ingresos mensuales cercanos a 90 mil pesos y que más del 50% de ellos han sido agredidos en la vía pública el último año. Fernando Montes, S.J., rector de ese plantel, y Joaquín Lavín, ministro de Desarrollo Social, presentaron el Catastro Nacional 2012 de Personas en situación de Calle, según el cual 12.556 chilenos viven en calidad de indigentes en nuestro país.

El estudio, encargado al Observatorio Social de la UAH, indica que de este total, 325 son niños y adolescentes y más de 2 mil, son adultos mayores.

Según el rector Montes, estudios como este constituyen un gran aporte para conocer, estudiar y proponer iniciativas que permitan implementar políticas de Estado en torno al problema de miles de personas que viven en la calle. “El Gobierno debe preocuparse como nadie por el bien común y hay que mirarlo, en primer lugar, desde los más pobres entre los pobres. La otra gente puede defenderse, hacer paros, tienen sindicatos, los empresarios tienen sus medios, la gente pobre necesita alguien que saque la voz por ellos”.

El estudio consigna, además, que más del 50% de estas personas reconoce haber sido agredida alguna vez durante el último año por pandillas, personal policial o transeúntes.

En materia laboral, se indica que un 77 por ciento de los adultos en esta condición —7.765 personas en total— realizan oficios informales y formales para satisfacer sus necesidades básicas, recibiendo ingresos mensuales por cerca de 88.690 pesos al mes. Solo el 2,1% de las mujeres y el 1,1% de los hombres optan por los hurtos, y el 5,8% de las damas y el 3,5% de los varones por “machetear” o pedir limosna.

El Catastro Nacional señala, además, que entre las razones esgrimidas por estas personas para vivir en esta situación, la más significativa son los problemas familiares, seguido del consumo de alcohol y los problemas económicos.

